



Chers Confrères,

Notre regretté Albert BERGMANS est né à Huy, le 28 mai 1915. Il fut élève en mécanique dans notre maison de Woluwé-Saint-Pierre et y fut diplômé le 15 juillet 1935. Répondant à l'appel du Seigneur, il entra au noviciat salésien de Grand-Bigard, le 25 août 1935. Le 2 septembre 1936, il fut admis à la profession religieuse. De 1936 à 1938, il partit en Italie, en notre maison de Rebaudengo, pour y suivre des cours de perfectionnement en mécanique. De 1938 à 1939, il accomplit son service militaire à Louvain, dans le service sanitaire colonial. Ensuite, il émit ses deuxièmes vœux triennaux, le 12 août 1939 et fit sa profession perpétuelle, le 1^{er} août 1942.

Après le service militaire, il fut envoyé à l'Institut Saint-Charles à Tournai, pour s'occuper de l'atelier de mécanique. Mais la Providence devait en décider autrement. En 1940, éclatait la «drôle de guerre» et le jeune Albert fut envoyé, le 1^{er} janvier, à Sougné-Remouchamps, à l'Institut Saint-Raphaël : il venait y remplacer un professeur rappelé sous les drapeaux.

Depuis ce moment, la vie d'Albert s'identifia presque à celle de «son» institut : professeur de dessin et de mécanique, ensuite chef d'atelier, il a marqué de son influence, de nombreuses générations d'élèves, préoccupé de leur instruction et de leurs loisirs. Comme Don Bosco, il avait le souci des anciens élèves, de leur accueil à l'Institut. Sa foi profonde, sa piété sincère savaient trouver le mot, le geste qui reconforte.

Pensionné depuis 3 ans, il avait gardé la responsabilité du réfectoire des externes, du bar des grands et des séances de cinéma pour les internes, tant il désirait garder le contact avec les jeunes.

Le 15 juin 1977, il dut entrer en clinique pour une opération à la main droite déformée par les rhumatismes. Après trois mois d'hospitalisation, il revint tout heureux parmi ses confrères et ses élèves. Mais le mal qui le tenaillait prit un aspect plus grave et le força à un traitement pénible dans deux autres cliniques, sans laisser beaucoup d'espoir de guérison. Malgré les douleurs lancinantes, Albert gardait toujours un bel optimisme et revenait joyeux vers la maison qu'il aimait.

Le jeudi 29 juin, vers 1 heure 30' du matin, il reçut le sacrement des malades et, le vendredi 30 juin, alors que les élèves venaient recevoir leur bulletin de fin d'année, il rendait le dernier soupir. Une année scolaire se terminait, une vie s'achevait, tout entière consacrée à Dieu et aux jeunes.

Tant la veillée de prières organisée à l'Institut Saint-Raphaël, où sa dépouille mortelle fut exposée, que la messe d'obsèques concélébrée par ses confrères en l'église de Remouchamps ont rassemblé une foule émue d'élèves, d'anciens élèves et d'amis. Il était vraiment connu et aimé pour sa simplicité et sa bonté accueillante. Il repose maintenant au cimetière salésien de Farnières (Grand-Halleux).

Qu'il repose en paix !

Remouchamps, le 12 août 1978.

Pour le nécrologe :

BERGMANS Albert, né à Huy, le 28 mai 1915,
décédé à Remouchamps, le 30 juin 1978, à l'âge de 63 ans,
après 42 ans de vie religieuse.

